

**TITRE / TITLE**

**Violence sexuelle intrafamiliale Entre dénoncer et énoncer, le « common knowledge » Intra-family sexual violence Between denunciation and enunciation, the "common knowledge"**

**THEME / THEMATIC**

**VOTRE PROPOSITION D'ATELIER / YOUR WORKSHOP PROJECT**

**Merci de sélectionner votre thématique parmi les choix suivants / Please select a topic among the different themes :**

Articulation clinique et justice / Clinical Articulation and Justice

**AUTEURS / AUTHORS**

**Liste des auteurs / authors :**

Dr Robert Neuburger

**Affiliation**

Psychiatre Psychothérapeute

Professeur Honoraire de psychologie clinique U. L. B.

**TEXTE / TEXT**

Le thérapeute et le juge ont des actions complémentaires. Le thérapeute dispose de plus de liberté et la question se pose en particulier en cas de doutes sur la possibilité que certaines manifestations pathologiques soient liées à des abus sexuels. Que faire dans ces cas limites où la question d'une approche juridique risque d'échouer faute de preuves ? La technique du « common knowledge » peut être un outil utile. Cet atelier repose sur un apport à la fois théorique et clinique .

Therapists and judges have complementary actions. Therapists have more freedom, especially when there are doubts about the possibility that certain pathological manifestations are related to sexual abuse. What to do in these borderline cases where the question of a legal approach may fail due to lack of evidence? The technique of "common knowledge" can be a useful tool. This workshop is based on a theoretical and clinical approach.